

DIARIO DE



BARCELONA,

Del jueves 12 de

setiembre de 1816.

San Leoncio y compañeros mártires.

Las Cuarenta Horas están en la iglesia de Santa Catalina, de Padres Dominicos: se reserva á las seis y media.

Dias horas.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmosfera.
10 11 noche.	19 grad.	28 p. 2 l. 9	S. O. sereno.
11 6 mañana	17	3 28 2 8	S. S. O. entrecubierto.
id. 2 tarde.	20	5 28 3	S. idem.

PAISES BAJOS UNIDOS.

Brusélas 14 de Agosto.

Un periódico de esta capital ha publicado la siguiente carta fecha en Valenciennes el 11 de Agosto:

„Continúa reinando la mas perfecta armonía en todos los cantones de las tropas aliadas que componen el ala derecha del ejército de ocupacion. Los dinamarqueses permanecen acantonados en las cercanías de Douai; los saxones en los llanos de Lila; los hannoverianos en las orillas del Escalda, cerca de Condé; la mayor parte de la caballería inglesa está en Cassel, y en la parte marítima de la Flandes francesa, y la infantería en el Cambresi, y la parte del Hainaut que posee la Francia. Los rusos se hallan en Maubeuge, y se extienden hasta Landrecies, y sus cosacos están acantonados en diferentes lugares inmediatos á Valenciennes: todas estas tropas son un modelo de disciplina militar, y se hallan muy estimadas de los labradores y gentes del campo.

„El cuartel general establecido en Cambrai, y la numerosa guarnicion inglesa que hay en esta ciudad, contribuyen infinito á la felicidad del pais. Se espera que en breve llegue allí el Lord Wellington, que vuelve de Inglaterra; bien que se detendrá poco, porque debe ir á Paris, desde donde se trasladará al cuartel general de los prusianos, que esté en Sedan, y luego al de los austriacos, que se halla en Colmar. Después que haya recorrido el Lord el centro y el ala izquierda del ejército de ocupacion, se establecerá en Brusélas.

„El ejército aliado que se extiende desde el alto Rhin hasta el mar del norte está animado del mejor afecto á los habitantes del territorio que ocupa, y observa la mas exacta disciplina: los generales

que le mandan manifiestan de continuo que el espíritu de justicia y de conciliacion anima todas sus operaciones. Las riñas entre soldados y paisanos son de cada día mas raras, porque los gefes y oficiales procuran con el mayor cuidado evitarlas. Finalmente, en medio de tantas naciones extranjeras no se ve aquí otra cosa que union y tranquilidad.”

ESPAÑA.

Embarcaciones que han entrado en Cádiz desde 23 de agosto hasta 27 del mismo.

Día 23. = Dos portugueses y trece españoles.

Día 24. = Un americano, un ingles, un portugues y un español.

Día 25. = Un frances, un sueco, un ingles, un holandés y dos españoles.

Día 26. = Un portugues y un dinamarques.

Día 27 á las 19. = Ha entrado el xabeque español San Antonio, de la Guayra.

Idem salidas.

Goleta española San Joseph, patron Juan Bautista Robert, con garbanzos para Barcelona. Bergantin idem San Antonio, patron D. Bartolomé Girona, con efectos de América para Barcelona. Bergantin queche de guerra español Hiena, comandante el teniente de navío D. Tomas Gomez Quixano, para Mahon. Bergantin de guerra español Vengador, su comandante el teniente de fragata D. Ignacio de Florez, para Canarias, Puerto-Rico, Costa-firme, Habana y Vera-Cruz con correspondencia. Ademas han salido un sardo, quatro americanos, un ingles, un portugues y un español.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

AVISOS AL PÚBLICO.

El Subteniente D. Joseph Balls, y los sargentos primeros Joseph Cabet y Francisco Altés, ámbos que fueron del depósito de Cardona, se presentarán en la Secretaría de Gobierno de esta plaza, donde se les enterará de cierto asunto.

Qualesquiera que quiera entender en la compra perpetua de la casa y pieza parte campa de regadío, parte campa de secano, parte de viña, parte de olivos y parte bosque que posee en el término de Malgrat Joseph Torra de la Llavineria, de tenuta quarenta y cinco quarteras de sembradura, poco mas ó menos, puede acudir á la plaza de Cervera en los dias 17 y 18 del corriente, donde el corredor lo subhastará en encante público con los pactos de la taba que tiene en su poder.

¡ Que gloria para la España ver renacer en nuestros dias el arte sublime é ingenioso de instruir aquella porcion infeliz de la sociedad los sordo-mudos! Estos seres separados de la misma por falta de órganos los devuelve á ella la invencion rara de Ponce Benedictino. Los une y civiliza contra el parecer de Aristóteles que lo juzgaba imposible; arte desconocida á los anteriores siglos de este autor; aplaudida de todas las

naciones cultas, y que formó en el día de su invencion una época brillante para la España, reconociéndola esta por útil á la sociedad y á la Religion. Mas esta nacion que supe asi tan acertadamente filosofar y cuyos hijos entendieron la naturaleza mejor que otros algunos, consintió que se perdiese tan apreciable descubrimiento. Hizo este perjuicio á la naturaleza y permitió que siglos despues se apropiase tan grande invento un extranjero. Pero llegó el día en que deseosos los amigos del país de la Real Villa de Madrid de vindicar sus antiguos derechos, hicieron reflexer el nombre de Ponce, y realizaron la escuela de sordomudos confiando su instruccion á su digno sócio D. Tiburcio Hernandez Abogado y relator de la Real Sala de Alcaldes de Casa y Corte. Barcelona no menos émula de sus antiguos derechos mira á un hijo suyo el P. F. Manuel Estrada religioso dominico y sócio de honor de la Real sociedad matritense de amigos del país, calificado con el nombramiento Real de Maestro de sordo-mudos de esta ciudad. A su cargo se ha confiado la instruccion civil y religiosa de estos infelices, no perdiendo el gobierno cuidado hasta ver plantificado tan pio y útil establecimiento. Los padres de hijos tan dignos de compasion, interinamente pueden matricularlos confiriéndose con D. Francisco Simon, que vive en la calle del *Bou de S. Pere* casa número 14. al segundo piso desde las seis á las ocho de la mañana, desde la una á las dos, y desde las cinco á las seis de la tarde, hasta que su principal el P. Meruet Estrada regrese de la Corte donde en la actualidad se halla comisionado.

— *Francisco Simon.*

Embarcaciones venidas al puerto el día de ayer.

De Valencia, Burriana, Salou, Tarragona y Torredembarra en 10 días, el patron Joseph Domingo, valenciano, land San Vicente, con paja gualda á D. Francisco Lasus. = De Riga en 70 días, el capitán Pedro Nordemberg, sueco, bergantin Luisa, de 112 toneladas, con trigo á los señores de Arabet; Gautier, Manning y compañía.

Avisos. El señor Sebastian Rosas, Alcalde de barrio, que vive en la calle del Hospital, frente las Carmelitas, informará de un jóven soltero de 28 años y recién llegado á esta ciudad, que desearia colocarse en calidad de maestro ú otra qualquiera ocupacion decente: sabe escribir y cuentas, ha estudiado la gramática, y tiene personas que abonarán su conducta.

Por igualdad de nombre y apellido de Francisco Torrens, se ha abierto una carta bastante interesante, procedente de Málaga, su fecha 17 de agosto próximo pasado, y visto su contenido y no pertenecerle, se suplica á quien le pertenezca acuda á recogerla á la calle mas baxa de San Pedro, núm. 3, quarto tercero, que acreditando ser su interesado se le entregará.

Un sugeto hábil para enseñar á leer, escribir, doctrina cristiana, cuentas, español, frances, matemáticas puras y diferentes otras ciencias, desearia ir á dar lecciones á las casas de los que apetezcan aprea-

der dichas ciencias : si alguno le acomoda acuda á casa del maestro sastre Lorenzo Barba , que vive en la plaza del Beato Oriol.

Quien tenga para vender un perro carlin ó bien una perrita , acuda al meson de la Buena Suerte , que dará razon de quien lo comprará.

El que tenga la historia de D. Quixote en ingles , y quiera venderla podrá avisarlo en casa de D. Bernardino Catalá , en la calle de los Sombrereros ; en la inteligencia, que si no quiere venderla y la quisiere prestar con interes ó sin él, el sujeto que la pide le dará toda seguridad para devolvérsela , y muchas gracias. El mismo sujeto comprará si se le proporciona comedias y saynetes ingleses y alemanes , como tambien manuscritos en uno y otro idioma.

Ventas. En la pastelería de la Rambla , esquina de la calle del Conde del Asalto , se vende queso bueno de la mejor calidad á 30 quartos la libra , y aceytunas buenas y alcaparras finas.

Debaxo del puente del Real Palacio , al lado de la Fonda de los Tres Reyes , se venden alcaparras de Mallorca compuestas de muy buena calidad á 3 rs. vn. la libra.

Retorno. En la Fontana de Oro hay un asiento de calesa para Madrid para marchar el viérnes , y una tartana para Perpiñan.

Pérdidas. Desde la calle de Moncada hasta la Merced se ha perdido un brazaete de pelo negro , con tanca de oro : el que lo haya encontrado sírvase presentarlo en el almacén de Joseph Verdaguer , en la Vidriería , esquina de la calle den Benayre , que se enseñará el otro igual y darán una gratificacion.

Se ha perdido una cartera con un peyne de marfil , varios papeles y una targeta con el nombre y apellido de su dueño : quien la hubiere hallado y se tome la pena de llevarla á la calle den Codols , núm. 6 , segundo piso , en la puerta de la izquierda , se le dará una competente gratificacion.

Servientes. Un hombre de mediana edad desea encontrar casa para servir de cocinero ó para cuidar de algun señor tanto en esta ciudad como fuera de ella : darán razon de él en la tienda de pastelería entrando en la calle del Conde del Asalto , y tiene quien le abona.

Nodrizas. En la calle de Basea , vuelta de Isern , escalerilla de Pares , tercer piso , hay una niña de ocho meses para dar á criar.

Quien necesite una nodriza para criar en casa de los padres , cuya leche es de ocho meses , acuda á la tienda del cordonero que hace esquina en la calle den Boqué y de Moneada , donde informarán de ella.

Teatro. *La Mogigata* , bolero y saynete. A las seis y media.

CON REAL PRIVILEGIO.

Por D. Antonio Brusí , Impresor de Cámara de S. M.
calle de la Librería.